

Zeitschrift: L'Hôtâ
Herausgeber: Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien
Band: - (1996)

Artikel: Les croix du Jura
Autor: Imhoff, Gaston / Imhoff, André
Kapitel: Soyhières
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1064680>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SOYHIÈRES

Si les nombreuses croix du Jura sont d'abord un symbole de paix, de reconnaissance ou un signe tangible de foi, elles sont parfois aussi un rappel d'événements douloureux de notre histoire, telles les croix des pestiférés, celles rappelant des accidents, des périodes troublées comme la guerre de Trente Ans, le Kulturkampf et les deux dernières guerres.

A cet égard, parmi les dix croix recensées à Soyhières, il en est une, érigée dans la forêt à proximité du village, au bord de la route conduisant de Soyhières au Haut-Plateau, qui a été placée là en souvenir d'un événement dramatique dont on trouve la relation dans les journaux de l'époque. Cette croix remémore le crime crapuleux du 4 décembre 1905 qui avait pour mobile le vol, commis sur la personne de M. Emile Mergy, tenant de la «Croix-Blanche» à Soyhières, crime commis par deux individus de très mauvaise réputation et habitant la région. M. Mergy rencontra ces deux malandrins à l'auberge de Mettembert; les deux personnages, après s'être vu offrir une consommation, quittèrent l'établissement, accompagné d'un molosse. Il est rapporté qu'ils attendirent leur future victime à quelque distance dans la forêt sur la route de Soyhières. Là, ils l'attaquèrent, le blessant mortellement, malgré une riposte de sa part et bien qu'il fût très robuste. Le soir même, après un siège en règle, la police arrêta les assassins à leur domicile.

On peut voir aujourd'hui la croix du souvenir surmontant un petit monument funéraire.



Croix en souvenir de la mort d'Emile Mergy.